

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

MARTES 26 DE OCTUBRE DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios cor-
reccionales. Pagos adelantados.

PAÑERIA DE MARIN

50, Mayor, 50.

Solo visitando tan reputado establecimiento puede apreciarse en su justo valor la novedad y elegancia que resalta en la variada y numerosa coleccion en trajes, pantalonería y embozos de capa recibidos para la presente temporada.
Completo surtido en mantas.

PÉRDIDA

Habiéndose extraviado una libreta de imposición de la Caja de Socorros y Ahorros de esta ciudad bajo el número 180, se suplica á la persona que la encuentre se sirva presentarla en las oficinas de dicho establecimiento.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LO ESPERÁBAMOS

La moratoria concedida en el pago de la contribucion correspondiente al año del 84 al 85 no podía prolongarse indefinidamente.

Otorgada la gracia en virtud de la calamidad sufrida por la vega de Murcia y Orihuela, era lógico suponer que tarde ó temprano, la Hacienda dando como pasados los perjuicios ocasionados por la última inundacion y aún creyendonos repuestos con exceso de aquel menoscabo, había de determinar el cobro cumpliendo con lo preceptuado en las leyes que si nos dieron al pronto beneficiosa prórroga amenazaban para el porvenir á falta de la condona necesaria con exigirnos el tributo demorado.

En nuestras glorias de entonces, jamás pensamos que tal peligro llegara á acercarse en nuestro pueblo y como rendidos por el esfuerzo hecho para alcanzar la moratoria y arrastrados al sueño de la novicia apatía que forma el caracter distintivo de nuestro temperamento meridional, dormimos hasta la hartura sin cuidarnos en poco ni en mucho de lo que, cáutos y precavidos debimos pensar que enjun dia no lejano sería una nueva desventura para este esquilmado pais.

Falta tan grave de nuestro modo de ser, por nadie vislumbrada, hoy se presenta abrumadora en el severo mandato del fisco que nos ordena pagar y nos recuerda el deber que la ley nos impone de hacer efectivo el primer trimestre de la contribucion del referido año una vez que se ha dado como terminada la demora.

El mal, pues, por nuestro indiferentismo aún en asuntos que afectan á nuestros intereses está ya ocasionado; el dia dos del próximo Noviembre se nos exigirá el antedicho trimestre; preguntemos ahora, ¿podemos hacer algo para evitar tal daño?

El estado de esta comarca de todos es conocido; propios y extraños conocen perfectamente los precios exigüos que han alcanzado los frutos del pais.

La uva que al principio obtuvo una demanda sumamente beneficiosa, tuvo

una baja en sus precios considerable cuando precisamente se entraba en el lleno de la vendimia.

El pimiento, puede considerarse como producto perdido por el escaso valor que ha obtenido en la actual cosecha.

El maiz y la patata han sufrido perjuicios de consideracion con la escasa recoleccion que ha habido del primero y la enfermedad desconocida que ha atacado á la segunda.

Los colonos no pagan porque los rendimientos de las tierras no llegan en algunos á cubrir los gastos de cultivo.

Y cuando tal es el afflictivo aspecto que muestra nuestra huerta, implacables nos exigen atrasos que mal podemos pagar cuando á lo presente con gran dificultad podremos sudvenir.

Es cierto que hubo derroches de influencia para conseguir lo que por la justicia de nuestras súplicas debíamos haber obtenido; es indudable que el problema es dificultoso en su resolucion una vez dada la orden para la cobranza; pero es evidente, claro, patentísimo, que los angustiados contribuyentes particularmente los pequeños propietarios no pueden pagar.

En trance tan apurado hay que hacer un esfuerzo de gigante para conseguir, que escuchando el gobierno nuestras lamentaciones, conceda si la condonacion no fuera posible por no estar abiertas las córtes, al menos una nueva moratoria, una simple orden de suspension que nos diera tiempo para emprender las convenientes gestiones conducentes al logro de nuestra salvacion.

Murcia, nuestra hermana, que ayer nos envidiaba por una engañosa ventura nuestra, se halla en el mismo y deplorable estado que nosotros; llamémosla y unida á ella levantemos nuestra angustiosa voz para que pidiendo á un tiempo, sean nuestros ruegos nuncios de mayor virtud y fuerza.

Y aquí, escitando el celo de nuestro dignísimo alcalde acaso ya empleado en lo mismo que pedimos, demos por completo nuestra representacion á la patriótica y benemérita sociedad *Union Agrícola Orcelitana* para que por la fuerza de su poderosa influencia, consiga, lo cual tenemos como conseguido si la Sociedad se lo propone, el remedio necesario á nuestro mal, en la seguridad que entre todos los beneficios dispensados hasta ahora al pueblo en cuyo seno vive, ninguno sería tan valioso y tan agradecido como el que en el nombre de Orihuela le pedimos al presente.

SECCION DE NOTICIAS.

El viénes salió para Alicante nuestro distinguido amigo Sr. D. José Pórcel acompañado de su bella hija Rafaela.

Varios corresponsales y periódicos al hablar del artistico arco de virtutas que lució en las pasadas fiestas, dicen equivocadamente que es obra de dos carpinteros.

El pensamiento de tan meritorio trabajo fué debido al ingenio del reputado profesor de dibujo Sr. D. Ramon Rebollo á quien auxilió en la confeccion el carpintero Sr. Boti.

El Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis Dr. D. Juan Maura Gelabert, celebró ayer el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de las Monjas Capuchinas de Alicante, asistiendo una gran concurrencia de fieles.

La prensa de Alicante continúa dirigiendo injustos ataques á esta ciudad.

Nosotros desde hoy en adelante asintiendo á la voz de la prudencia que nos aconseja conciliar en vez de desunir, y obedeciendo á cariñosas y sábias indicaciones, daremos al olvido toda ofensa que se nos infiera por parte de los periódicos de la capital, esperando del severo fallo de la honrada opinion del culto pueblo alicantino ageno siempre á ciertos censurables actos, el premio á nuestra recta conducta.

Ayer tarde al entrar en la calle del Angel por la parte del Puente una carreta cargada con sacos de pimiento, cojió una cerda dejándola muerta en el acto.

Ha salido para Alcoy el Juez de instruccion de aquella ciudad, nuestro querido amigo y paisano Sr. D. José Capdepon.

La brillante banda de música del regimiento infantería de Tetuan, de guarnicion en Alicante obsequió antes de anoche con una serenata al Obispo de la diócesis Sr. Maura.

El Prelado quedó sumamente complacido y dispuso que los músicos y algunos de los concurrentes fuesen obsequiados con un espléndido *lunch* que fué servido en el magnifico comedor del Hotel Bossio.

Anoche llegó á esta en el correo de Alicante el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela, siendo recibido en la estacion por gran número de personas notables de esta ciudad.

DESDE ALICANTE.

25 de Octubre de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Muy señor mio y amigo:

A las diez de la mañana de ayer llegó el tren que conducía á S. I. á la estacion donde esperaban los Sres. Gobernador civil y militar, Presidente de la Audiencia, Juez de Instruccion, Comandante de *La Caridad*, Abad de la Colegiata, Director de la Sucursal del Banco, Presidente de la Económica de amigos del Pais y una comision del Ayuntamiento presidida por el Alcalde y gran número de señores sacerdotes y personas particulares y empleados públicos.

La llegada del tren fué saludada por los acordes de la banda de música del regimiento de Tetuan que ejecutó la marcha de Infantes.

Inmediatamente se trasladó S. I. á las casas de Misericordia donde descansó breve rato hasta la hora de la visita de la Colegiata, señalada para las cuatro de la tarde, en cuya hora se emprendió la marcha por las calles de San Vicente, Puerta de Alcoy, Infanta, Zaragoza y

Mendez Nuñez deteniéndose á la entrada del paseo que hay en esta última calle donde se había levantado un sencillo altar.

El orden seguido por la comitiva desde las casas de Misericordia hasta el referido paseo de Mendez Nuñez fué el siguiente: batidores de la Guardia civil y escolta del comandante general, coche del Sr. Obispo á quien acompañaban el Sr. Armesto, Gobernador civil; Sr. Gonzalez Muñoz, Gobernador militar; y el Sr. Ugarte, Alcalde de Alicante. En los demás carruajes que seguían, iban el M. I. Sr. Abad de la Colegiata, D. José Pons; concejales y diputados provinciales; Delegado de Hacienda; comandante y oficiales de marina; jefes de Correos y Telégrafos; Presidente de la Audiencia y otros muchos funcionarios.

Revestido de pontifical S. I. emprendió la marcha la comitiva procesionalmente llevando al Sr. Obispo bajo palio hácia San Nicolás cuyo templo lucía magnífica y profusa iluminacion cantándose seguidamente un solemne *Te-Deum* á toda orquesta y terminando el acto con la bendicion episcopal.

Durante el tránsito se han arrojado de algunos balcones multitud de flores.

Las varas del pábulo las llevaban los Excelentísimos Sres. D. Ramon Barroeta, presidente de la Audiencia; D. José Maestre, presidente de la Diputacion provincial; D. Miguel Colomer, D. Francisco Mingot, D. Dionisio Mancha, Sr. Marqués del Rosch, caballero de la orden de Calatrava y el Sr. Marqués de Benalúa, grande de España de primera clase.

Antes de la ceremonia el Sr. Obispo fué obsequiado en «Bossio» por el cabildo colegial con un espléndido y suntuoso banquete.

La poblacion ha tomado con gran entusiasmo una parte activísima, viéndose todas las casas con colgaduras y la gente acudiendo presurosa á besar respetuosamente el anillo pastoral al paso del Sr. Obispo ó bien en los templos llenos de fieles.

En el banquete del Ayuntamiento ha usado de la palabra el Sr. Corradi á la hora de los brindis, pronunciando breves y elocuentes frases que han sido muy aplaudidas por todos, frases sencillísimas y muy atinadas en las cuales ha expresado el dolor que le produce la animosidad infundada de dos pueblos que por el solo hecho de pertenecer á la misma provincia debieran amarse como hermanos, lo que cree que no tardará á suceder, pues la venida á esta Diócesis del sabio y virtuoso Prelado que la Providencia nos ha enviado será como el lazo de union, como el iris de paz que disipe al calor de su paternal afecto antiguas divergencias.

Por último S. I. ha salido de Alicante altamente complacido y todos, todos aplauden el cariñoso recibimiento que se le ha hecho.

Anoche se dió serenata al virtuoso y sabio Prelado por la referida banda de música. Suyo afectísimo

El Corresponsal.

VARIÉDADES.

Un médico americano, Mr. Bullard, acaba de hacer temblar todas las tazas y teteras de los vastos dominios de la Union Americana declarando solemne-

